

# LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA  
EN LA CAPITAL  
EN UN AÑO, 1 PTA.; TRIMESTRE, 3  
SEMANA, 7 Y 8. VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA  
5 céntimos en Valencia.  
Fundador: D. Ramón Sr. D. N. M. Sanja Ana—Propietario: D. F. Ferris Mencheta

PRECIO DE LOS ANUNCIOS  
UNA PÉSETA LA LINEA  
los recibidos para la primera plana.  
75 CÉNTIMOS DE PÉSETA LA LINEA  
en la 2.ª y 3.ª plaza.  
15 CÉNTIMOS DE PÉSETA LA LINEA  
en la 4.ª plaza.  
Reservados y secciones nocturnas a precios espe-  
ciales.

Año XXXV.—Núm. 15288

Valencia Miércoles 31 de Enero de 1912

Oficinas: Miñana, 7 y 9

## Doctor Alicio Caravaca

Clinica general — Consulta diaria  
Enfermedades Crónicas  
PINTOR SOBOLLA, 31

## Palique semanal

El Sr. Canalejas habrá meditado en algunas ocasiones, a la vista de lo que él le ha sucedido, sobre la poca diferencia que, para determinados efectos, existe entre que una cosa sea, o que, aun no siendo, la crea el público. Ministros que no catarrán el vino en su vida, pasaron a los ojos de la opinión por borrachos, y con fama de tales murieron; hombres políticos a quienes concretamente no se les pudo echar en cara jamás que se adueñasen de lo ageno y se enriquecieran con los despojos del Estado, diputáronse injustamente como personas de manos largas y de conciencia nada escrupulosa. Evocando hechos, se evocan nombres. La historia imparcial ha ido destruyendo leyendas que salieron pasiones y malicias, y ha logrado restituir honras, que parecían perdidas, y justificar conductas públicamente exageradas; empero durante un período más o menos largo, las gentes tuvieron por pecadores, y en ese respecto afirmo que lo que la opinión crea, tiene casi la misma fuerza que lo que es.

El señor presidente del Consejo dice y repite que se halla en plenitud de poder, que ni la más tenue nubecilla, ensombrea el horizonte ministerial; el señor presidente del Consejo, volviendo los ojos al Mensaje de la Corona, anuncia a las mayorías, subyugadas por la elocuencia del tribuno y los primeros del académico, un viaje largo y venturoso a través de dilatados bosques floridos; el artista triunfa, emociones, persuasión, mientras la música de las palabras suena en los oídos y el resplandor del verbo hiere los ojos, pero inmediatamente después, vuelve la incertidumbre, la incredulidad, el pesimismo, y la profecía desoladora cuando por pasillos y salones como un viento helado de realidad.

¿Qué significa esto? ¿Qué quiere decir esto? Veámoslo.  
El Sr. Canalejas no vino al poder para hacer frente a un cenozo de conspiración ni a un intento de revolución, en las cuales no podía soñar, porque él pensaba que las conspiraciones y las revoluciones las engendran las situaciones que oprimen, y no los gobiernos que dejan libre curso a la libertad. No pensó el señor presidente del Consejo, en que ni en las Cortes ni fuera de las Cortes hubo un Gobierno más respetuoso con las leyes y con los derechos de los ciudadanos que el que presidía el señor Maura, sin embargo de lo cual se apesó contra él a la difamación y a la calumnia y a los horrores revolucionarios de 1909.  
Pero el Sr. Canalejas creía que el señor Maura era la reacción y que él representaba la acción democrática y liberal y que al frente a la primera el pueblo se rebela, frente a la segunda dobla respetuoso la rodilla. Se equivocó. Lo del *Nuncio* fue un aviso terrible. Lo del mes de septiembre una lección desconsoladora, y se olvidó entonces del cómo y para qué vinieron los liberales al poder, y pensó que se está en el Gobierno ante todo y sobre todo para defender los sagrados intereses de la patria.

Desde ese momento el Gobierno democrático fue tan lejano, o más lejano todavía que el conservador; imitó y superó los procedimientos de éste, y mereció que le señalaran como enemigo los que hasta poco antes le habían tenido por aliado.  
Sobre estos pretextos dió el Sr. Canalejas a sus adversarios motivos para que le combatieran con razón en las alianzas electorales y en la injustificada prolongación del interregno parlamentario.  
Si se puede ser democrata y liberal y cabe que se concilien lo de liberal y demócrata con pasajerías suposiciones de garantías, y con estadíos de sitio, y con previas censuras periodísticas, y con tiradas de tropas a la calle, y asando a sacos o moliendo a sablazos a los que apelan a las violencias revolucionarias, pero el Gobierno, que mantiene cerradas siete meses las Cortes, hasta cerca de cuatro después de haber restablecido el orden, pierde todo derecho a que se le considere en comunión con los principios de la democracia y de la libertad. Desde este punto de vista es inatenuable la actitud de los republicanos.  
Si, pues, resulta que el Sr. Canalejas en dos años de Gobierno, sin oposición, prolongados con la mayoría con los conservadores y con los republicanos, sin más que una semana de contradicción y resistencia de lo que ofreció; si resulta que en circunstancias excepcionales gobierna del mismo modo, con procedimientos análogos a los de aquellos; si no ha dilatado las fronteras del régimen ni conseguido para éste la adhesión de los afines; si no ha procurado puesto para el año actual, y por otra parte, inhabilitadas y torpezadas, que por lo que quebrantaron donde se creía más fuerte, ¿quién ha de asentir a los optimismos ministeriales? ¿Quién no ha de creer que existe un mundo de diferencia entre lo pontificadamente, y lo que se aplaza por necesidades no vive ya por la virtualidad de ideas y que se apoya en dos negociaciones a la vez en el odio de Moret tiempo del radicalismo republicano a los conservadores, ¿quién puede forjarse ilusiones?

## NOTICIAS MILITARES

Mañana se verificará la revista de comensales en la forma acostumbrada.  
—Se ha abierto juicio contradictorio para conceder la cruz de San Fernando al comandante del regimiento de Mallorca don Manuel Cortés por su heroico comportamiento en el ataque a la posición Tauriat-Zag los días 23 y 24 del pasado mes de diciembre.

## Información municipal

**Ensancho**  
Bajo la presidencia del Sr. Roig se reunió ayer tarde a última hora la comisión especial de Ensancho, adoptando los siguientes acuerdos:  
Proponer al Ayuntamiento conceda licencias para realizar obras, apruebe las liquidaciones de la alcantarilla y adjudicación de la calle de Gandía y la adjudicación definitiva de la subasta de las obras de construcción del adquinado de las calles de Germanías, Cádiz, Sevilla y otras, a D. Mariano Peris.

## Visita sanitaria

Ayer por la tarde giró el Alcalde una visita al Hospital de epidemias construido en el camino de Tránsito, acompañándole en esta visita los inspectores provincial y municipal de Sanidad. Estudiaron dichos señores las reformas que han de introducirse en el local y hablaron de la conveniencia de emprender una campaña anticéptica, previniéndose con tiempo y organizando servicios importantes para el caso de una epidemia.  
**La recaudación de ayer**  
Por carnes, 4.004,55 pesetas.  
Por inspección veterinaria, 101,99.

## La guerra en el Riff

Notas de ayer  
Mellilla 30.—Las 22 veces apresadas días pasados a los moros contrabandistas serán vendidas y su importe se dividirá en dos partes: una para el consumo de la brigada y otra para los indígenas de las brigadas. Las acémilas quedan en depósito hasta ulterior resolución.  
—La policía indígena ha investigado que

el moro agresor de la policía, cuyo hecho telegráfico ayer, pertenece al poblado de Nauen. Las gestiones para conocer el nombre han resultado infructuosas, pues si los coterráneos lo conocen, lo callan.  
—Los prisioneros indígenas fueron conducidos a Yazaman y se les volverá nuevamente al fuerte de Rostrogord.  
—Se han reproducido las lluvias con gran intensidad. Desde las diez de la mañana no cesa de llover, reproduciéndose cuanto dijo en anteriores informaciones sobre los caminos y las penalidades de las tropas. A últimas horas de la tarde de ayer grupos de moros hicieron varias descargas en las estribaciones de los montes de Bicherif.

En la pasada noche un soldado del batallón de Oñclana tuvo la desgracia de que se le disparase el fusil, hiriénndose en la mano. Esta mañana se ha visto un grupo de un centenar de jinetes en la llanura de Beni-yagui.

**De Tánger**  
El correspondiente en Casablanca dice que la comisión hidrográfica está practicando reconocimientos en el río Sebú.  
—Se ha descubierto en las cercanías de la nueva posición ocupada en Ben-Soliman, a 10 kilómetros del Sar dal río, las ruinas de una ciudad romana.  
Se han encontrado fragmentos de columnas con inscripciones latinas, varias ánforas y vestigios de una población próspera de otros tiempos.

## EL BANQUETE

## APOSTILLA

Está a la orden del día en España. No hay idea, propósito, empresa, negocio o resultado con éxito satisfactorio, que no se festeje en una comilona.  
No pasa día en que no se celebre un banquete por lo menos en cada una de las ciudades. Con lo que se come de más podían alimentarse algunos indigentes.  
Debería establecerse un impuesto gradual con arreglo al importe de los banquetes, cuyo precio por cubierta pasara de 5 pesetas. Con ello podría mejorarse la comida de muchos infelices y se nutrirían los hambrientos.

En Castellón se ha inaugurado el edificio de la Sociedad Siadicta Agrícola. Acordó, como era consiguiente y por razón consuetudinaria, conmemorar el acto con un banquete. Hicieron las inscripciones, recordándose los fondos, y alguien, cuyo nombre ignora, pero que merecería como pocos los honores de la publicidad para testimonio y ejemplo de sentido práctico y caritativo, propuso que aquel dinero, en lugar de emplearse en un banquete, se repartiera distribuido entre los pobres.  
Y así se ha hecho.

La población comentó con frases de siglo el rasgo.  
Pedir la abolición de los banquetes como se pide la abolición de las corridas de toros, sería inmensamente maniático. De los banquetes puede dárseles de vez en cuando de tarde en tarde sacarse alguna utilidad, sino para los estómagos, para los oídos, cuando en escarceos históricos de florida prosa se escuchan teorías o se aprenden ideas. Hay que librarse, sin embargo, de la indigestión de comidas como de oírlos.  
Y sobre todo, pensar cuando se come de más, en los que comen de menos.  
MODESTO PARCO.

## Junta de Obras del Puerto

Esta tarde a última hora se ha reunido la Junta de Obras del Puerto, ocupándose de los siguientes asuntos:  
Nombrar vocal de turno a D. José María Calatayud.  
Informar favorablemente una instancia de D. José Darder para hacer una instalación eléctrica para la carga y descarga de vapores.  
Abonar 5.800 pesetas, coste de 100 toneladas de portland.  
Darse por enterada de varios accidentes del trabajo.

Abonar a La Maquinista Terrestre y Marítima 16.629,95 pesetas, importe de materiales para los depósitos cubiertos, y 11.472,83 por un puente para botar los cajones metálicos.  
Aprobación de cuentas.  
Desestimar la instancia de D. Cristóbal Zaragoza solicitando establecer un tiro de picón en la playa.  
E informar desfavorablemente una instancia de D. Luis Martínez solicitando se le releve del deber de arrancar el kiosco que tiene instalado en el muelle de Poniente.

## Fiestas a San Blas en Ruzafa

Debido al celo del director de la Asociación de San Blas, establecida en la parroquia de San Valero de esta ciudad, no merecerán en el presente año los entos que anualmente le dedica aquella barriada. Darán principio el día 2 con vueltas de campanas y disparo de morteros.  
El día 3, propio del Santo, a las seis de la mañana, diána por la banda de Bomberos. A las diez será la misa solemne, cantándose a toda orquesta y bajo la inteligente batuta del maestro de capilla D. Juan Pastor la gran misa del maestro Gounod, tomando parte en ella todos los mejores profesores de esta ciudad. Ocupará la Sagrada Catedral el Dr. D. Justo Martínez. Durante la misa y al final de ella gran disparo de tracas. Por la tarde, a las tres, la referida banda tocará en la plaza del Mercado las mejores piezas de su repertorio. A las cuatro y media saldrá de la parroquia una procesión de niños y niñas, que recorrerá las calles inmediatas a la parroquia. Al entrar ésta en el templo estará éste iluminado por miles de luces.  
A las seis se disparará la tradicional traca de más de mil maderos.  
En los siguientes días hasta el 10, a las siete y media de la mañana, misa y ejercicio de novenario, terminando con los gozos al Santo.  
El domingo día 4, a las cuatro de la tarde, se repartirán limosnas a los pobres que están inscritos en la catequística de adultos de la parroquia.

## Beneficencia y Sanidad

La comisión se ha reunido, adoptando los siguientes acuerdos:  
Que informe el señor inspector de Sanidad respecto a la designación de un delegado representante del Ayuntamiento en el segundo Congreso español de la tuberculosis, y proponer de nuevo se reconozcan al médico municipal D. Vicente Baneyto, a los efectos de derechos pasivos, el tiempo que prestó servicios al Ayuntamiento en concepto de interino.  
La mendicancia.  
Durante las últimas 24 horas han sido atendidos en la vía pública seis mendigos.  
Como no se recuerda  
Los fontaneros han participado esta mañana a su jefe el sobrestante Sr. Ferrer que el agua se había congelado en el interior de las fuentes durante la noche última.  
Ha habido necesidad de liquidar el hielo calentando las fuentes para que saliese el agua.  
El Sr. Ferrer no recuerda que haya ocurrido hecho semejante desde el tiempo que se halla al frente de este servicio.  
El «Tritón» de la Glorieta  
El Alcalde ha ordenado se estipes al «Tritón» de la Glorieta el zarpillido que lo ha salido, según denuncia hoy nuestro colega *El Mercantil*.

## Felicitaciones

El Alcalde ha recibido hoy la felicitación de muchas personalidades, condesales y exconcejales por la concesión de honores de jefe superior de administración civil.  
**Inspección de tranvías**  
Para girar una visita de inspección a los tranvías ha designado el Alcalde a los señores Ferrández y Suárez.  
**La campaña de los tenientes de alcalde**  
El teniente de alcalde del distrito del Museo Sr. Paredes ha recorrido hoy las taboas enclavadas en el mismo, teniendo la satisfacción de no encontrar ningún abuso en el peso del pan.  
Ha decominado seis cántaros de leche por llevarla los interesados en vasijas, y 19 panes de un carrito que procedía de Paterna.  
La leche ha sido remitida a la Asociación Protectora de los Niños, y el pan al Reposo.  
**Estadística**  
La comisión se ha reunido hoy, acordando rectificar la numeración de las casas y unificar los nombres de las calles para evitar que una misma tenga más de un nombre.  
**El Carnaval**  
La ponencia designada para organizar los festejos del próximo Carnaval, formada por el presidente de la comisión de Fiestas y Artes, Sr. Paredes, concejales señores Alzaga y María y delegado de Paseos señor Palos se ha reunido esta mañana, acordando proponer la celebración de los festejos en la siguiente forma:  
Promos:  
Carrozas artísticas.—Primero, 1.000 pesetas; segundo, 750; tercero y cuarto, 500 cada uno.  
Carrozas anunciadoras.—Primero, 400 pesetas; segundo, 250; tercero, 250; cuarto, 150; quinto, 150.  
Grupos de más de tres figuras.—Primero, 200 pesetas; segundo, 100; tercero, 75.  
Máscaras a caballo.—Primero, 150 pesetas; segundo, 75.  
Máscaras a pie.—Primero, 100 pesetas; segundo, tercero, cuarto y quinto, 50 pesetas; del sexto al 13, 25.  
Se ha acordado también abrir un concurso para adquirir lazos o distintivos; colocar sillas en la Alameda en el andén recayente al río.  
La tribuna del jurado se instalará en dicho paseo.  
Las máscaras premiadas tendrán obligación de presentar al Ayuntamiento fotografías de la carroza, mascarada, grupo, etc.  
Las máscaras tendrán asimismo obligación de dar la vuelta a la Alameda.  
El trabajo de la ponencia ha sido aceptado por la comisión, y el lunes se presentará el correspondiente dictamen al Ayuntamiento.  
**Recurso**  
Los escribientes supernumerarios del Ayuntamiento han presentado recurso contra los nombramientos de los empleados D. Manuel Atard, D. Ricardo Navarro, D. José Martí Ferrás, D. Antonio Estur, D. Cristóbal Tarón, D. Carlos Calatayud, D. Eugenio López, D. Fernando Ferrández y D. Salvador Martí, acordados por la Corporación municipal en sesión de 30 de diciembre último.

## Noticias locales

El Capitán general Sr. Echagüa ha recibido por el correo de hoy un cheque por valor de 1.000 pesetas, que S. M. el Rey don Alfonso le ha remitido para la suscripción abierta por la señora condesa del Serralito a favor de las familias de las víctimas de Cullera.  
Por el fiscal de S. M. ha sido denunciado hoy *La Vos de Valencia*.  
El juzgado se ha constituido en la imprenta, recogiendo los ejemplares que en ella había.  
El señor delegado de Hacienda ha recibido orden para admitir reducciones a metálico a los mozos del reemplazo de 1912 hasta el 15 de febrero próximo, con sujeción al art. 276 de la nueva ley de Reclutamiento y Reemplazo del Ejército de 19 del actual y el artículo transitorio de las instrucciones provisionales de 26 del mismo mes publicadas en la *Gaceta* del 23.  
El Gobernador civil Sr. Moreno ha remitido a Madrid el recurso interpuesto por el Sr. Testor y otros diputados provinciales contra el acuerdo de la Corporación declarando cerrado el segundo período de sesiones de 1911 sin celebrar las cuatro que por segunda vez fué aquel ampliado.

De Madrid telegrafían que el ministro de la Gobernación ha dictado una real orden aclaratoria para las próximas operaciones de Correos, disponiendo que puedan tomar parte en ellas los que cumplan 16 años en el actual.  
Hasta el 5 de febrero podrán presentarse las instancias en la dirección general de Correos y Telégrafos.  
Dicen de Cullera que hace pocos días estuvo en la población el ingeniero agrónomo director del Centro de Estaciones experimentales de abonos de Madrid D. Juan Barcia Trilles, que fué a recoger datos para el estudio de la *falla* del arroz.  
Dicho señor se llevó muestras de tierra y de agua de los marjales para su análisis, y dentro de breve tiempo volverá a Cullera y Sueca para dar a conocer los resultados por medio de conferencias que esperan con gran interés los agricultores.

El señor Gobernador ha remitido hoy a Madrid los fundamentos de la Junta de Obras del Puerto y los del Ayuntamiento, referentes al pleito que sostienen ambas entidades sobre el peso público en el puerto.  
Por personas que nos merecen toda confianza, sabemos que las obras del Palacio Hotel, de Barcelona, tocan a su término, y que está designada la fecha de inauguración para el día 1.º del próximo mes de febrero.  
También nos asegura nuestro comunicante que el Sr. Sauri, director del futuro Palacio Hotel, no piensa aumentar los precios de papillales para aquellos de sus amigos y clientes del actual hotel de Ambos Mundos, en excepción de los que deseen habitación con sala de baños y toilet.

**Mundo Gráfico** de esta semana, todo el interesante mundo, publica informaciones verdaderamente espléndidas de los últimos sucesos de Marruecos, por Campús; la telegrafía sin hilos, en Madrid; las grandes corridas de toros en Méjico; el príncipe de Monaco en la corte; la boda de la hija de Minto en Sevilla, y el éxito de Enrique Borrás en *Fin de condona*; la presentación del infante D. Alfonso, hijo del infante don Carlos, al regimiento de búscaras de la Princesa, del que ha sido nombrado teniente honorario, entre otras. Es, en suma, un precioso número.

El mercado de arceses se observa alguna animación. El Amouquill, bueno, se paga a 29 pesetas los 100 kilos y a 32 la clase Benlloch. La naranja buena, con regular demanda, se paga alrededor de seis reales la arroba y la de sangre de nueve a diez.  
Con gran rebaja de precios se realizarán los abrigos para señora, pelsteris y géneros de punto en la *Trastienda de El Cid*, 10, plaza de San Francisco, 10.  
En breve se verificarán en el Conservatorio de Música los exámenes de aptitud de las profesoras de solfeo municipales. Formarán el tribunal el director del Conservatorio Sr. Martínez, el profesor de solfeo y el concejal Sr. Alzaga, en representación del Ayuntamiento.  
**La Crónica de Vinos y Cerveales** publica en su número de esta semana notables e interesantes artículos dignos de ser leídos por los comerciantes y agricultores.  
Para vinos, licores y anisados años, la casa Martínez Ymbert, Ferrás y Genís, 13.  
El Fofo Gileo-Kola-Dománch cura la inapetencia, anemia y debilidad general. Véndese en farmacias.  
Hoy han fundados en el puerto los siguientes vapores:  
*Nauta*, de Carisagana, de tránsito, *Andalucía*, de Sevilla, con cargo general; *Santa Ana*, de Marsella, con idem; *Sardania*, de Cristhiania, con idem; *Johanne*, de Niza, en lastre, y *Serra*, de Barcelona, de tránsito.  
Han sido despachados:  
*Sardania*, para Barcelona, con fruta; *Ceres*, para Amsterdam, con cargo general; *Albio*, para Londres, con fruta; *Jorge Juan*, para Barcelona, con idem; *Andalucía*, para idem con idem; *Santa Ana*, para Sevilla, con idem; *Corrac*, para Almería, en lastre; *Amanda*, para Newcastle, con fruta.  
Huvos para incubar de raza de gallina castellana, negra, seleccionada (Minorque). Bien alimentada para la más ponedora. Pesetas 75 docena. Droguerías San Antonio.  
Ultimo día de la colosal película de éxito extraordinario «Misterios del alma», que llenó ayer tarde las sesiones del Cine Moderno.  
En el rápido de Alcoy han salido esta tarde D. Francisco Grons, D. Enrique Casañas, D. Antonio Suárez y D. Juan Bautista Martínez.

Una comisión de la Asociación para el fomento de la Cultura y de la Higiene en España nos ha visitado, dándonos las gracias por el concurso periodístico que prestamos a dicha institución. Agradecemos la atención de los visitantes y ocioso nos parece decir que nuestras columnas están siempre al servicio de todo cuando redundan en beneficio de los intereses morales y materiales del país.  
La Sociedad recreativa Araña Club celebrará mañana baile de trajes de doce a cuatro y media de la madrugada, en el Salón del Cine Romas.  
Se interesa a los agentes ejecutivos de la Diputación se presenten a la mayor brevedad en la Contaduría de la misma, a fin de enterarles de un asunto que les incumbe.  
Agua de Camarena. Diurética y purgante. Botella, 65 céntimos. Venta en farmacias y droguerías. Depósito, Graella, núm. 93.  
El señor delegado de Hacienda ha firmado hoy los libramientos de personal, correspondientes a enero. Serán abonados mañana.  
Venta de retales en la *Trastienda de El Cid*, 10, plaza de San Francisco, 10.

## Se desea comprar

una planta baja con corral y naya bastante despejada y con buena distribución, ó en su defecto un piso con espaciosas galerías y que tengan buen sol.  
Se preferirá en el ensanche de Pelayo ó sus alrededores, ó en el de continuación de Pascual y Genís.  
Pueden dejar nota de precio y situación en la calle de la Corona, núm. 81, principal.

## Crónica religiosa

**Ortos para mañana:**  
En el Patriarca, a las nueve y cuarto misa conventual con exposición y música, ofrecimiento de ramos. Horas canónicas y reserva; por la tarde a las tres exposición, visperas y completas, con música y reserva.  
—En los conventos de la Encarnación, Corpus Christi, Santa Ursula y Zaldia, a las cinco de la tarde ejercicio de jueves en honor de Jesús Sacramentado con exposición, estación, rosario, meditaciones, cánticos y reserva.  
—En San Nicolás, a las cinco de la tarde ejercicio para el Apostolado de la Oración, con exposición y sermón.  
—En la parroquia de San Martín, mañana, día de retiro por la Asociación de la Guardia de Honor al Sagrado Corazón de Jesús, a las ocho misa rozada de Comunión, y por la tarde a las cuatro y media el ejercicio de preparación.  
—En el mismo templo, el viernes, primer día del mes, a las ocho misa de Comunión, y a las cuatro y media de la tarde ejercicio solemne con exposición de S. D. M. por la Asociación de la Guardia de Honor al Corazón de Jesús.

## Tribunales

**Sección primera.**—Vicente María Carli y seis más han desfilado hoy ante el tribunal de dicha Sala para responder de los delitos de hurto y estafa.  
Han sido defendidos por D. Jacinto Tallón y D. Francisco Soto.  
**Sección segunda.**—Se han visto dos causas incoadas contra Ramón Amargo, por hurto, y María Antonia Peris, sobre estafa.  
Las defensas han sido confiadas a don Jaime Peremarch y a D. Francisco Romero.  
**Apelaciones.**—En la apelación de un auto dictado contra el ayuntamiento de Benicónt han intervenido D. Juan Tormo Artés y D. Julián Fornies.  
También se ha visto otra en la Sala de lo civil, en la que han informado los señores Ibáñez Rizo y Redondo.  
**Las costas en los pleitos.**—En el recurso de casación relativo a la imposición de costas en los pleitos sobre nulidad de los contratos de préstamo, el Tribunal Supremo dictó sentencia, declarando no haber lugar al recurso y sentando la doctrina de que el art. 8.º de la ley de 23 de julio de 1908 tiene un carácter penal absoluto en el cumplimiento de la ley por parte del prestamista y que no se puede hacer extensiva a aquellos juicios en que se formulan otras pretensiones que no se ajustan a lo establecido en la citada ley.

## Teatros y artistas

**PRINCIPAL.**—Ayer llegó la explosión de disgusto tendida en este teatro; faltaba sólo la pretensión de dar dos funciones de abono diarias, y esto fué lo que hizo surgir protestas tan fuertes y justificadas que hubo necesidad de variar el cartel por no agrandar la obra que se representaba y poner en su lugar el entremés de los hermanos Quintero *El chiquillo*.  
Las simpáticas de Rosario Pino, actriz empujante gloria de la escena española, no justificaban el engaño.  
Al abrirse el abono figuraba en la lista de compañías el nombre de Pepe Santiago; días antes del debut se supo haber rescindido el contrato, y sin embargo se sostuvo su nombre en la lista.  
La compañía, ni en conjunto ni en detalle gustó, y hubo necesidad, por carencia de datos artísticos, de hacer obras antiguas, relegando al olvido a Linares Rivas, Benavente y los Quintero, y en todas ellas sólo el arte exquisito de Rosario Pino se salvó del total naufragio.  
Cuando el público, tolerante y culto, aguantaba el abuso de localidades caras y artistas mediocres (aceptando a la señora Pino), llega el director de la *tournee* y por querer cumplir compromisos en Castellón de la Plana, pretende la irrisoria imposición de dar dos funciones de abono diarias, una a las tres de la tarde y otra a las nueve de la noche.

## Noticias locales

El Capitán general Sr. Echagüa ha recibido por el correo de hoy un cheque por valor de 1.000 pesetas, que S. M. el Rey don Alfonso le ha remitido para la suscripción abierta por la señora condesa del Serralito a favor de las familias de las víctimas de Cullera.  
Por el fiscal de S. M. ha sido denunciado hoy *La Vos de Valencia*.  
El juzgado se ha constituido en la imprenta, recogiendo los ejemplares que en ella había.  
El señor delegado de Hacienda ha recibido orden para admitir reducciones a metálico a los mozos del reemplazo de 1912 hasta el 15 de febrero próximo, con sujeción al art. 276 de la nueva ley de Reclutamiento y Reemplazo del Ejército de 19 del actual y el artículo transitorio de las instrucciones provisionales de 26 del mismo mes publicadas en la *Gaceta* del 23.  
El Gobernador civil Sr. Moreno ha remitido a Madrid el recurso interpuesto por el Sr. Testor y otros diputados provinciales contra el acuerdo de la Corporación declarando cerrado el segundo período de sesiones de 1911 sin celebrar las cuatro que por segunda vez fué aquel ampliado.

De Madrid telegrafían que el ministro de la Gobernación ha dictado una real orden aclaratoria para las próximas operaciones de Correos, disponiendo que puedan tomar parte en ellas los que cumplan 16 años en el actual.  
Hasta el 5 de febrero podrán presentarse las instancias en la dirección general de Correos y Telégrafos.  
Dicen de Cullera que hace pocos días estuvo en la población el ingeniero agrónomo director del Centro de Estaciones experimentales de abonos de Madrid D. Juan Barcia Trilles, que fué a recoger datos para el estudio de la *falla* del arroz.  
Dicho señor se llevó muestras de tierra y de agua de los marjales para su análisis, y dentro de breve tiempo volverá a Cullera y Sueca para dar a conocer los resultados por medio de conferencias que esperan con gran interés los agricultores.

El señor Gobernador ha remitido hoy a Madrid los fundamentos de la Junta de Obras del Puerto y los del Ayuntamiento, referentes al pleito que sostienen ambas entidades sobre el peso público en el puerto.  
Por personas que nos merecen toda confianza, sabemos que las obras del Palacio Hotel, de Barcelona, tocan a su término, y que está designada la fecha de inauguración para el día 1.º del próximo mes de febrero.  
También nos asegura nuestro comunicante que el Sr. Sauri, director del futuro Palacio Hotel, no piensa aumentar los precios de papillales para aquellos de sus amigos y clientes del actual hotel de Ambos Mundos, en excepción de los que deseen habitación con sala de baños y toilet.

**Mundo Gráfico** de esta semana, todo el interesante mundo, publica informaciones verdaderamente espléndidas de los últimos sucesos de Marruecos, por Campús; la telegrafía sin hilos, en Madrid; las grandes corridas de toros en Méjico; el príncipe de Monaco en la corte; la boda de la hija de Minto en Sevilla, y el éxito de Enrique Borrás en *Fin de condona*; la presentación del infante D. Alfonso, hijo del infante don Carlos, al regimiento de búscaras de la Princesa, del que ha sido nombrado teniente honorario, entre otras. Es, en suma, un precioso número.

El mercado de arceses se observa alguna animación. El Amouquill, bueno, se paga a 29 pesetas los 100 kilos y a 32 la clase Benlloch. La naranja buena, con regular demanda, se paga alrededor de seis reales la arroba y la de sangre de nueve a diez.  
Con gran rebaja de precios se realizarán los abrigos para señora, pelsteris y géneros de punto en la *Trastienda de El Cid*, 10, plaza de San Francisco, 10.  
En breve se verificarán en el Conservatorio de Música los exámenes de aptitud de las profesoras de solfeo municipales. Formarán el tribunal el director del Conservatorio Sr. Martínez, el profesor de solfeo y el concejal Sr. Alzaga, en representación del Ayuntamiento.  
**La Crónica de Vinos y Cerveales** publica en su número de esta semana notables e interesantes artículos dignos de ser leídos por los comerciantes y agricultores.  
Para vinos, licores y anisados años, la casa Martínez Ymbert, Ferrás y Genís, 13.  
El Fofo Gileo-Kola-Dománch cura la inapetencia, anemia y debilidad general. Véndese en farmacias.  
Hoy han fundados en el puerto los siguientes vapores:  
*Nauta*, de Carisagana, de tránsito, *Andalucía*, de Sevilla, con cargo general; *Santa Ana*, de Marsella, con idem; *Sardania*, de Cristhiania, con idem; *Johanne*, de Niza, en lastre, y *Serra*, de Barcelona, de tránsito.  
Han sido despachados:  
*Sardania*, para Barcelona, con fruta; *Ceres*, para Amsterdam, con cargo general; *Albio*, para Londres, con fruta; *Jorge Juan*, para Barcelona, con idem; *Andalucía*, para idem con idem; *Santa Ana*, para Sevilla, con idem; *Corrac*, para Almería, en lastre; *Amanda*, para Newcastle, con fruta.  
Huvos para incubar de raza de gallina castellana, negra, seleccionada (Minorque). Bien alimentada para la más ponedora. Pesetas 75 docena. Droguerías San Antonio.  
Ultimo día de la colosal película de éxito extraordinario «Misterios del alma», que llenó ayer tarde las sesiones del Cine Moderno.  
En el rápido de Alcoy han salido esta tarde D. Francisco Grons, D. Enrique Casañas, D. Antonio Suárez y D. Juan Bautista Martínez.

Una comisión de la Asociación para el fomento de la Cultura y de la Higiene en España nos ha visitado, dándonos las gracias por el concurso periodístico que prestamos a dicha institución. Agradecemos la atención de los visitantes y ocioso nos parece decir que nuestras columnas están siempre al servicio de todo cuando redundan en beneficio de los intereses morales y materiales del país.  
La Sociedad recreativa Araña Club celebrará mañana baile de trajes de doce a cuatro y media de la madrugada, en el Salón del Cine Romas.  
Se interesa a los agentes ejecutivos de la Diputación se presenten a la mayor brevedad en la Contaduría de la misma, a fin de enterarles de un asunto que les incumbe.  
Agua de Camarena. Diurética y purgante. Botella, 65 céntimos. Venta en farmacias y droguerías. Depósito, Graella, núm. 93.  
El señor delegado de Hacienda ha firmado hoy los libramientos de personal, correspondientes a enero. Serán abonados mañana.  
Venta de retales en la *Trastienda de El Cid*, 10, plaza de San Francisco, 10.

## Se desea comprar

una planta baja con corral y naya bastante despejada y con buena distribución, ó en su defecto un piso con espaciosas galerías y que tengan buen sol.  
Se preferirá en el ensanche de Pelayo ó sus alrededores, ó en el de continuación de Pascual y Genís.  
Pueden dejar nota de precio y situación en la calle de la Corona, núm. 81, principal.

## Crónica religiosa

**Ortos para mañana:**  
En el Patriarca, a las nueve y cuarto misa conventual con exposición y música, ofrecimiento de ramos. Horas canónicas y reserva; por la tarde a las tres exposición, visperas y completas, con música y reserva.  
—En los conventos de la Encarnación, Corpus Christi, Santa Ursula y Zaldia, a las cinco de la tarde ejercicio de jueves en honor de Jesús Sacramentado con exposición, estación, rosario, meditaciones, cánticos y reserva.  
—En San Nicolás, a las cinco de la tarde ejercicio para el Apostolado de la Oración, con exposición y sermón.  
—En la parroquia de San Martín, mañana, día de retiro por la Asociación de la Guardia de Honor al Sagrado Corazón de Jesús, a las ocho misa rozada de Comunión, y por la tarde a las cuatro y media el ejercicio de preparación.  
—En el mismo templo, el viernes, primer día del mes, a las ocho misa de Comunión, y a las cuatro y media de la tarde ejercicio solemne con exposición de S. D. M. por la Asociación de la Guardia de Honor al Corazón de Jesús.

## Tribunales

**Sección primera.**—Vicente María Carli y seis más han desfilado hoy ante el tribunal de dicha Sala para responder de los delitos de hurto y estafa.  
Han sido defendidos por D. Jacinto Tallón y D. Francisco Soto.  
**Sección segunda.**—Se han visto dos causas incoadas contra Ramón Amargo, por hurto, y María Antonia Peris, sobre estafa.  
Las defensas han sido confiadas a don Jaime Peremarch y a D. Francisco Romero.  
**Apelaciones.**—En la apelación de un auto dictado contra el ayuntamiento de Benicónt han intervenido D. Juan Tormo Artés y D. Julián Fornies.  
También se ha visto otra en la Sala de lo civil, en la que han informado los señores Ibáñez Rizo y Redondo.  
**Las costas en los pleitos.**—En el recurso de casación relativo a la imposición de costas en los pleitos sobre nulidad de los contratos de préstamo, el Tribunal Supremo dictó sentencia, declarando no haber lugar al recurso y sentando la doctrina de que el art. 8.º de la ley de 23 de julio de 1908 tiene un carácter penal absoluto en el cumplimiento de la ley por parte del prestamista y que no se puede hacer extensiva a aquellos juicios en que se formulan otras pretensiones que no se ajustan a lo establecido en la citada ley.

## Teatros y artistas

**PRINCIPAL.**—Ayer llegó la explosión de disgusto tendida en este teatro; faltaba sólo la pretensión de dar dos funciones de abono diarias, y esto fué lo que hizo surgir protestas tan fuertes y justificadas que hubo necesidad de variar el cartel por no agrandar la obra que se representaba y poner en su lugar el entremés de los hermanos Quintero *El chiquillo*.  
Las simpáticas de Rosario Pino, actriz empujante gloria de la escena española, no justificaban el engaño.  
Al abrirse el abono figuraba en la lista de compañías el nombre de Pepe Santiago; días antes del debut se supo haber rescindido el contrato, y sin embargo se sostuvo su nombre en la lista.  
La compañía, ni en conjunto ni en detalle gustó, y hubo necesidad, por carencia de datos artísticos, de hacer obras antiguas, relegando al olvido a Linares Rivas, Benavente y los Quintero, y en todas ellas sólo el arte exquisito de Rosario Pino se salvó del total naufragio.  
Cuando el público, tolerante y culto, aguantaba el abuso de localidades caras y artistas mediocres (aceptando a la señora Pino), llega el director de la *tournee* y por querer cumplir compromisos en Castellón de la Plana, pretende la irrisoria imposición de dar dos funciones de abono diarias, una a las tres de la tarde y otra a las nueve de la noche.

## Teatros y artistas

**PRINCIPAL.**—Ayer llegó la explosión de disgusto tendida en este teatro; faltaba sólo la pretensión de dar dos funciones de abono diarias, y esto fué lo que hizo surgir protestas tan fuertes y justificadas que hubo necesidad de variar el cartel por no agrandar la obra que se representaba y poner en su lugar el entremés de los hermanos Quintero *El chiquillo*.  
Las simpáticas de Rosario Pino, actriz empujante gloria de la escena española, no justificaban el engaño.  
Al abrirse el abono figuraba en la lista de compañías el nombre de Pepe Santiago; días antes del debut se supo haber rescindido el contrato, y sin

La desgracia de hoy

Y ha surgido el conflicto, y ha tenido que intervenir el Gobernador, y las admiraciones, los cariños y respetos que Rosario Pino merece...

Estas han sido las causas de la protesta ruidosa de anoche en el Principal, fundándose en la insulsa de una obra, protesta de la cual ni la señora Pino ni la empresa son en absoluto responsables.

Escritas las anteriores líneas, debíamos dar la siguiente información: En el despacho del señor Gobernador se han reunido esta mañana el presidente de la Diputación provincial D. Fausto Pérez...

Después de una hora de discusión, han sido firmadas las bases de arreglo, que son las siguientes: La compañía Pino dará 14 funciones de abono en vez de las 16 anunciadas...

Por la noche, para beneficio del distinguido primer actor Luis Echazú, se pondrá en escena el aplaudido drama de José Echegaray El Gran Galeoto.

Mañana séptima representación de La reina joven, y en obsequio al público regirán los precios de cuatro pesetas el palco...

El viernes tres grandiosas funciones, y en ensayo la graciosa comedia La perra gorda.

Por la noche a las 8 y 30 se representarán las obras La revoltosa, La canción húngara y La tierra del sol.

Mañana por la tarde se verificará una gran matiné, representándose las obras La reina mora, cantada por la triple Rosita Rodrigo...

Por la noche a las 8 y 30 se representarán las obras La revoltosa, La canción húngara y La tierra del sol.

ESLAVA.—Un legítimo triunfo obtuvo anoche en este teatro la obra de D. Abelardo Fernández Arias Lo más hermoso.

Desde las primeras escenas entró el público en la obra, la cual gustó extraordinariamente, siendo llamado a escena el autor y aclamado con el calor que su acierto merece.

No hemos de detallar la labor de los artistas, todos sin excepción, todos se identificaron con sus papeles y contribuyeron al éxito.

Enhorabuena al autor, actores y empresa. Actos en Madrid.—En el teatro Cómico se estrenó anoche El refugio arcaico...

La obra alcanzó un éxito completo, tanto por la letra como por la música, que es preciosa.

Ha sido detenido por la Guardia civil. Multas.—El señor Gobernador ha impuesto las siguientes: De 85 pesetas a la empresa del teatro Principal...

Denuncia.—La Guardia civil de Liria ha denunciado a varios cazadores, cogiéndoles las armas, por infracción a la ley de Caza.

Horrible.—Dos sujetos, llamados Vicente Casanova Sabater (s) Curro, de 28 años, y Blas Fort Hunter, ambos vecinos de Beniopa...

Cuando ya le juzgaron muerto se marcharon tranquilamente, llevándose 230 pesetas, que era todo el dinero que llevaba el agredido.

Juegos prohibidos.—La benemérita de Puebla de Valbona ha sorprendido una timba en el café de Porrina, del pueblo de Benaguacil.

El señor Gobernador ha impuesto 500 pesetas de multa al dueño del establecimiento Vicente Jorge Martí y parado el tanto de culpa al juzgado.

A las tres de la tarde ha ocurrido una sensible desgracia, que ha impresionado dolorosamente a los que la han presenciado.

Frente al establecimiento de ferretería de D. Ernesto Ferrer, en la esquina de la calle del Pintor Sorolla y plaza de Emilio Castelar, ha sido atropellado por un carro cargado de carbón...

El hecho, al decir de testigos presenciales, ha ocurrido del modo siguiente: El González, acompañado de su esposa, y llevando un niño de corta edad en sus brazos...

El carro, que iba tirado por una caballería, era guiado por Bartolomé García Boluda, carretero de D. Fermán Santalós Puchades.

Al intentar cruzar la vía el González lo ha hecho con tan mala fortuna, que ha tropezado, cayendo bajo las ruedas...

No así el desgraciado padre, al cual le ha pasado por la espalda una de las ruedas. Inmediatamente el cabo de la Guardia municipal Sr. Navarro...

El pronóstico del facultativo ha sido de gravedad, quedando el atropellado en el Hospital. El juez Sr. Beltrán y actuarie Sr. Botella han interrogado al lesionado...

El carro ha sido puesto a disposición de su dueño y seguido su marcha al Grao. Al lesionado han visitado su mujer e hijos, desarrollándose una tristísima escena.

El tiempo

Servicio especial meteorológico de la Federación Agraria de Levante. 31 enero de 1912.—Categoría: E. (Equilibrio atmosférico).

La depresión de las Baleares se ha alejado hacia Sicilia (Palermo 753'5 mm). Desde el Mar del Norte se propagan bajas presiones hacia los parajes del Canal de la Mancha y Francia.

Indicaciones especiales: El equilibrio atmosférico (E) que hoy se observa, es inestable. Avisos marítimos. Amenaza de mal tiempo en el Atlántico.

El estado atmosférico en Valencia.—Siempre acentuándose el frío. Hoy ha bajado la temperatura en la madrugada a 0'2 al aire...

Profesora de Solfeo y Piano

ADELA GARCIA DE MORA. Primer Premio del Conservatorio de Madrid y profesora que fue durante 12 años del mismo.

VINO AROUD

CARNE—QUINA—HIERRO. El más reconstituyente soberano en los casos de: Clorosis, Anemia profunda, Malaria, Menstruaciones dolorosas, Calenturas.

Atención

Se vende grande y sólido edificio propio para industria o almacén, situado a la entrada del camino nuevo de Burjassot.

Trinquete de Pelayo

Mañana a las tres y media graú partido a escalera curda, a 60 tantos, juego libre, Chiquet de Sura, Bouvetet de Benja y Mendozas, contra Domingo, Churrut y Ratolet.

Aprendices

Se necesitan, que sepan componer y distribuir, en la imprenta de este periódico.

EL EXCMO. SEÑOR D. Enrique Cialdini Fabregat, Santyán de Velazco y Duart DUQUE DE GAETA, GENERAL DE BRIGADA que falleció el 1.º de marzo de 1911

NERVIOS. La epilepsia, histerismo, convulsiones, vértigos, temblores, agitación nocturna, insomnios, palpitaciones, migraña, dolores neurálgicos...

VICHY CATALAN. Aguas minero-medicinales naturales. Sin rival para el REUMATISMO, la DIABETES y las afecciones al ESTOMAGO, HIGADO, BAZO.

MÚSICA. GRANDS EXISTENCIAS DE INSTRUMENTAL para BANDAS y ORQUESTAS de las mejores fábricas extranjeras.

Artríticos! Gotosos! Reumáticos! y los que sufren de arenillas, mal de piedra, cólicos nefríticos, clática y neuralgias, tomad la PIPERAZINA Dr. GRAU

El Angel de Plata Comercio de tejidos \$ Liñán, 4 al 10. Mañana comenzará en este establecimiento y solo por 15 días, una liquidación con o ninguna de las acostumbradas.

Sección religiosa. SANTOS DE MAÑANA.—San Ignacio y San Ceclilio, obispos y mártires. Misa y oficio de San Ignacio.

Don Juan Bautista Albelda Serra en cumplimiento del primer año de su fallecimiento. Su viuda e hijas suplican la asistencia a alguno de dichos actos religiosos.

Avisos de Corporaciones. La Unión Valenciana Sociedad Mútua de Seguros del ganado, celebrará Junta general en segunda condecoración.

Sección de espectáculos. Funciones para hoy. Teatro Principal.—Por la noche a las 8'45 10' de abono.

Funciones para mañana. Teatro Principal.—Por la noche a las 8'45 10' de abono. Función Blanca de Moda, Sangre gorda y El pañuelo blanco.

Funciones para mañana. Teatro Principal.—Por la tarde a las 5'15 Gran Matinée de Moda fuera de abono.

Funciones para mañana. Teatro Principal.—Por la tarde a las 5'15 Gran Matinée de Moda fuera de abono.

Los Sabañones. no molestan ni preocupan a nadie desde que existe el AGUA DE MAYO que los cura radicalmente.

Mapa-Muga. Itinerario del Reino de Valencia, necesario a los viajantes, comerciantes y turistas.

Agua de Borines. Universalmente reconocida SIN RIVAL para mesa, estómago, diabetes, riñones y artitismo.

Seguro de Quintas. Se proponen en condiciones sumamente ventajosas. Desde 1500 el BANCO ARAGONÉS, lleva ingresado en concepto de redención a metálico.

Pastillas Jeba. Venta en todas las farmacias y droguerías. DEPOSITO GENERAL: CABALLERO de GRACIA, 10 y 12, MADRID.

Mapa-Muga. Itinerario del Reino de Valencia, necesario a los viajantes, comerciantes y turistas.

Agua de Borines. Universalmente reconocida SIN RIVAL para mesa, estómago, diabetes, riñones y artitismo.

Agencia Mencheta. En la Cámara popular. Transcurrido el tiempo señalado para ruegos y preguntas, continuó el debate sobre los suplicatorios.

Agencia Mencheta. En la Cámara popular. Transcurrido el tiempo señalado para ruegos y preguntas, continuó el debate sobre los suplicatorios.

Agencia Mencheta. En la Cámara popular. Transcurrido el tiempo señalado para ruegos y preguntas, continuó el debate sobre los suplicatorios.

La Clerva, tanto más, cuanto no se puede mantener la prisión ni el procesamiento sin dar cuenta al Supremo que ha de decidirlo. Intervienen otros oradores y queda aprobado el art. 2.º, como igualmente el 3.º y una enmienda al mismo del Sr. Soto Requena.

A cachete limpio. A última hora de la tarde se promovió gran revuelo en el restaurant del Congreso, motivado por un incidente lamentable.

Consejo de ministros. Desde las diez hasta las doce y media de la noche estuvieron reunidos los ministros en Consejo que celebraron en Gobernación.

El ministro de Fomento dió cuenta de los siguientes proyectos: Uno de bases para la reforma de la ley de Comunicaciones marítimas, que fué aprobado; otro de reglamento de Seguros, que también se aprobó.

El ministro de Hacienda dió cuenta de un expediente para el arrendamiento de un edificio donde ha de instalarse la dirección de Aduanas, y el ministro de Marina expuso otros dos proyectos importantes: uno relativo al concurso para la habilitación de los talleres de artilería en la Carraca conforme a la ley de Escuadras, y otro relativo a la limpia de carros de la Carraca.

El Consejo se ocupó también de ultimar detalles del próximo viaje regio al Ferrol, fijando los horarios de los trenes y adoptando medidas de precaución y vigilancia. Hablaron también los ministros de la situación de Portugal, leyéndose algunos telegramas oficiales que hablan de la tranquilidad que existe a causa de las huelgas.

El ministro de Fomento nos facilitó nota oficiosa del Consejo, diciéndonos también que no era cierto que el ministro de la Guerra hubiese ido a Palacio esta noche, porque después de la sesión del Congreso se reunieron en seguida en Gobernación. Añadió que aunque fuese cierta la visita, pues teniendo que firmar hoy, no habría ido a consultar antes algunos nombramientos.

El príncipe de Mónaco. El príncipe de Mónaco ha dirigido al rey, desde Liria, el siguiente telegrama: «En el momento de abandonar a España, me complace en dirigir a V. M. y a su majestad la reina un recuerdo respetuoso, a la par que cordial, manifestándole mi sincera gratitud por la cariñosa acogida con que ha sido recibido por el pueblo de Madrid.

Los reyes de Inglaterra. De Gibraltar dicen que a las diez de la mañana de ayer entró en este puerto el vapor Medina, llevando a bordo a los marzacas ingleses. Daban escolta al Medina los cruceros Argill, Coranne y Natal.

La celebración del acto militar y de otros que habían sido acordados en honor de S. M. británicas, dependerán del estado de tiempo y de la voluntad del rey Jorge V, a causa del fallecimiento de su pariente el duque de Fife.

Con motivo de la muerte del duque han quedado suspendidas las revistas, la entrega de la nueva bandera al regimiento de guarnición en Gibraltar y la recepción que debía verificarse en el Palacio del señor gobernador. Al banquete que ha de dar este último no asistirán S. M.

Las Mensajes del pueblo irán a leerlos a bordo a las dos de la tarde las comisiones respectivas. A las tres desembarcaron los soberanos para visitar el Hospital Colonial y las cárceles. Ningún acto oficial estaba acordado para ayer.

El presidente del Consejo intervino para declarar, que a su juicio la cuestión no tiene la importancia que le atribuye el señor

El presidente del Consejo intervino para declarar, que a su juicio la cuestión no tiene la importancia que le atribuye el señor

El presidente del Consejo intervino para declarar, que a su juicio la cuestión no tiene la importancia que le atribuye el señor

MADRID 31, 15-15.

Los reyes de Inglaterra

Algeciras.—A las siete de la mañana empujaron el infante D. Carlos en el crucero Pelayo, haciendo rumbo a la escuadra inglesa...

De caza

El rey, con el príncipe de Battenberg, marqués de Viana y conde de San Román, salió en tren especial a las ocho y media de la mañana para la finca La Flamenca...

Lo que dice Canalejas

El jefe del Gobierno pasó la mañana trabajando en su domicilio. Allí recibió a los periodistas. Le preguntamos si tenía alguna noticia de Portugal...

La prensa

El País.—Inserta el retrato del Dr. Esquerdo y una extensa información de su enfermedad y muerte, con datos biográficos. La Mañana.—Relata los sucesos de Portugal, diciendo que los lamenta, aunque no le han sorprendido.

Intervención

Circula el rumor, que recoge la prensa, de que Inglaterra trata de intervenir en Portugal por la gravedad de los sucesos que allí se desarrollan.

La "Gaceta"

Publica un real decreto nombrando al señor conde de la Viñaza para que represente al rey en las fiestas que se preparan en Bulgaria por haber entrado en la mayor edad el príncipe heredero.

La Unión Mercantil

En el círculo de Unión Mercantil se ha celebrado la junta reglamentaria de enero. Ha presidido el Sr. Zurano, que ha dado cuenta de los trabajos realizados...

Producto marroquí

El Centro Hispano-Marroquí organiza una Exposición de productos de Marruecos.

Ya ha llegado la primera remesa. Se esperan productos de Tetuán, Tánger, Alkazar Kobir y Laracha.

El Dr. Esquerdo

La familia del Dr. Esquerdo recibe innumerables telegramas de pésame y coronas. El entierro del cadáver se verificará mañana a las once en el Sacramental de San Isidro.

La intervención de Maura

Dícese que el Sr. Maura intervendrá mañana en el debate político y que su discurso será de ruda oposición al Gobierno.

Del Ferrol

El alcalde prepara un bando invitando al vecindario a recibir dignamente a los reyes. Se halla muy adelantado el adorno de las calles.

De Tánger

El ascenso de coronel del Sr. Fernández Silvestre ha producido gran satisfacción. La prensa le dedica cariñosas frases. Llegó el falucho San José, remolcando a otro falucho portugués...

La prensa

El País.—Inserta el retrato del Dr. Esquerdo y una extensa información de su enfermedad y muerte, con datos biográficos. La Mañana.—Relata los sucesos de Portugal, diciendo que los lamenta, aunque no le han sorprendido.

Intervención

Circula el rumor, que recoge la prensa, de que Inglaterra trata de intervenir en Portugal por la gravedad de los sucesos que allí se desarrollan.

La "Gaceta"

Publica un real decreto nombrando al señor conde de la Viñaza para que represente al rey en las fiestas que se preparan en Bulgaria por haber entrado en la mayor edad el príncipe heredero.

La Unión Mercantil

En el círculo de Unión Mercantil se ha celebrado la junta reglamentaria de enero. Ha presidido el Sr. Zurano, que ha dado cuenta de los trabajos realizados...

Producto marroquí

El Centro Hispano-Marroquí organiza una Exposición de productos de Marruecos.

negociado, lo mismo que la autorización para satisfacer los aguinados a los empleados.

LAS CORTES

Congreso Madrid 31.

Abre la sesión el señor conde de Romanones a las 3.40. Animación en cascadas y tribunas. Debate político. Interviene el Sr. Senante.

Comienza afirmando que el Gobierno ha dejado sin constatar muchos de los cargos formulados contra él por oradores anteriores. Alude al Congreso Católico diciéndole que fue una gran cosa manifestación de la fe del pueblo español.

Se ocupa del problema marroquí, mostrándose partidario de la ocupación de terrenos que permitan la expansión territorial de España. Los intereses de la patria—dice—están sobre todo gobierno, cualquiera que éste sea.

Todo Gobierno que se ocupe del interés patrio contará con el apoyo de los interelectores. Muestra con forma de las censuras que formuló D. Melquíades Álvarez por el viaje del ministro de la Guerra a Melilla.

Califica de revolucionario el movimiento huelguista del pasado verano. Culpa al Gobierno de lo ocurrido, por su inercia en reprimir los sucesos y en evitar ciertas propagandas. Recuerda que un personaje liberal, al ocuparse de los sucesos de Barcelona, pidió una enérgica represión.

En cambio, ante los sucesos de Valencia se inclinaba a la violencia. Alude a las reformas político-religiosas que se propone realizar, y dice que hará lo que le dejen hacer, pues tal es la fuerza de los católicos en España. Califica de error la concesión del indulto a los reos de Cullera.

Debe cumplirse la sentencia, por lo menos en lo que no cede a imposiciones. Respecto de la crisis, pregunta qué es lo que ha pasado. Termina diciendo que no cree en la acción del Gobierno. Le contesta el Sr. Canalejas.

En el Congreso, aludido por el Sr. Senante, se concedió amplia libertad a los católicos. Respecto a Marruecos, la acción del Gobierno no podrá ser apreciada hasta que terminen las negociaciones con Francia que terminan las negociaciones con Francia.

Niega que se concediera el indulto cediendo a coacciones. Todos los que lo gestionaron, entre los que figuraban muchos prelados, observaron una actitud correcta. Recifica el Sr. Senante, insistiendo en sus puntos de vista. Interviene el Sr. Vázquez de Mella.

Del debate—dice—nada eficaz saldrá. Cada día tengo menos fe en el sistema parlamentario. Estoy castigado a oratoria perpetua, contra mi voluntad. Cuando Dios quiere castigar a una nación la colma de oradores.

Se ocupa de la oratoria del Sr. Canalejas. Su fecundidad de palabras prohíbe a los ministros que pronuncian discursos. (Risas.) El Sr. Canalejas hallase envuelto por una atmósfera de crisis. Lo corrido con la concesión del indulto es grave.

Hay dos clases de abolicionistas de la pena de muerte. Los de la escala ascendente y los de la descendente. Yo formo en esta última, estimando que debe desaparecer de las costumbres para que desaparezca de la ley.

Respecto a la crisis, yo creo que fué iniciativa del monarca. Este debió permanecer pasivo ó llamar a otro Gobierno. El presidente: No consento que S. S. siga por ese camino. Diríjase al Gobierno responsable.

El Sr. Mella: ¿Para qué, si no responde de nada? (Risas.)

El Gobierno supo recoger los elogios que se tributaban al monarca.

Examina las facultades constitucionales para demostrar que se ha faltado a ellas. Aboga por las monarquías responsables. Dice que la responsabilidad ministerial en España es nula.

Más responsabilidad tiene un empleado que pierde una moneda, que un ministro que pierde una colonia. (Buzos en la mayoría.) Alude a las decisiones del Sr. Canalejas.

Se ocupa del Sr. Lerroux, reconociendo las facultades y condiciones para acudirlas a las masas. Por eso le cuadra bien el título de empujador del Paralelo. S. S. ha ejercido el poder moderador.

Añade que en los sucesos de Valencia y Barcelona están oxidados, el de Barcelona es formidable. Así lo reconoce el propio Sr. Portela, que está bien informado de la armería de su señoría.

Signos leyendo recortes de periódicos de Madrid y Barcelona. En uno de ellos se dice que Lerroux, en un mitin celebrado en Sevilla, anunció que los reos de Cullera no serían ejecutados.

Dice que el complot revolucionario de Barcelona no fué descubierta por el señor Portela sino por el Sr. Lerroux. Cuando el movimiento iba a estallar, el Sr. Lerroux conferenció con el Sr. Canalejas y no hubo movimiento y hubo indulto, y el Sr. Lerroux lo supo primero que nadie.

El Sr. Canalejas: Eso no es exacto. Sigue su discurso el Sr. Vázquez de Mella, diciendo que cuando Maura de algunos pasos hacia la derecha, es seguro que los liberales darán tres hacia la izquierda. Continúa la sesión.

Senado Abre la sesión el Sr. Montero Ríos, a las cuatro menos 25 minutos. Se da cuenta de los senadores fallecidos durante el interregno parlamentario. A la memoria de todos dedica el señor Montero Ríos sentidas frases.

Se adhieren los Sres. Azcárraga, Primo de Rivera, Barzanallana, Armiñán (don Celestino), Salvador (D. Amós), Loygorri y Sánchez Román. Continúa la sesión.

Extranjero La situación de Portugal es gravísima Lisboa.—En las plazas del Rocio y del Comercio han sido emplazadas varias piezas de artillería.

Practicase centenares de detenciones. Solo se permite la circulación a los periodistas que van provistos de un pase visado por capitán general. Han sido detenidos dos sugetos que arrojaron una bomba sobre la fuerza pública.

En Melilla los revolucionarios han asediado al alcalde. Han marchado tropas a Setubal y otros puntos. La situación se agrava en todo el territorio por haberse unido a la huelga de ferroviarios los empleados en los tranvías.

Ha sido detenido el exministro Acevedo por excitar a las masas a la rebelión. Las calles inmediatas a los Centros y Sociedades obreras están ocupadas militarmente.

Oporto.—La Federación obrera no se ha unido a la huelga. Se halla paralizada la circulación de trenes y tranvías.

Desde Barcelona BARCELONA 31, 17-10 Laudable iniciativa El Obispo de esta diócesis, Dr. Laguarda, ha convocado para el sábado próximo, en el palacio episcopal, a la colonia de ca-

balleros valencianos, para tratar de la construcción de una imagen de Nuestra Señora de los Desamparados, copia del de esa ciudad, y de la fundación de una Hermandad y Cofradía del mismo nombre.

Notas de Bolsa

Cotización de valores Cotización del Colegio de Corredores de esta plaza, correspondiente al día 31 del actual. FONDOS PUBLICOS Deuda perpetua al 4 por 100 int. Id. id. cant. peq. 85'80 y 84-10 Deuda admort. al 5 por 100.

Obligaciones provinciales. Puertos: 105-00 d. Id. id. Caroles: A: 105-00 d. Id. id. Caroles: B: 105-00 d. Títulos amortizables de la Diputación: 101-75 d. OBLIGACIONES Sociedad Valenciana de Tranvías, sin impuesto a la amortización: 99-00 p. Cambio oficial de hoy

París.—Cheque bancario: 8-00. 8 días vista, comercial: 6-95 a 7-45. Londres.—Cheque de banquero: 87-37. 8 días vista, comercial: 27-01 a 27-15. Telegramas Bursátiles Según el Boletín del Colegio de Corredores de Barcelona 31, 16

Cotización oficial Madrid 31, 16-12. 4 por 100 interior fin mes. 84'75 4 por 100 interior. 84'70 4 por 100 interior fin próximo. 85'02 Amortizable 5 por 100. 101-50 Amortizable (nuevo). 94'50 Banco de España. 450-00 Tabacaleras. 294-00 Cambio París. 7'85 Cambio Londres. 66'08

4 por 100 exterior. 85'10 Anunciaras: 45'50, 15'50, 78'00. Cédulas hipotecarias. 475'00 Río de la Plata. 102-20 Sección amena Refiere un periódico de París que hace días recibió un médico la visita de un sugeto a quien no conocía, y que deseaba consultarla acerca de la enfermedad que le aquejaba.

Después de ser bien examinado el nuevo cliente, el doctor extendió una receta y le dijo: —Este medicamento lo tomará usted dos veces al día. Su dolencia carece de gravedad; pero no se encierre en su casa; salga de ella todo lo más posible. Usted necesita tomar aire, mucho aire. El enfermo era el célebre aviador Vedri-

Entre aficionados al sport: —Mi padre escribe desde París que ha comprado allí un Greco. —¿De cuántos caballos? CHARADA —Oye, Anacleto, primera y avaisale a Magdaleno; verás que cuatro segunda pasamos los tres tan bueno. Ya le he dicho a terciada, cuando estaba con Raimundo me ha dado la todo hoy de insultar a todo el mundo. Por allí viene un paletón con su pollino y muy curro, voy a saludarle; ¡amig! ¿es usted padre del burro? El paletón, amostazado, contestó con ironía: ¡Si soy el padre de usted? ¡Ja verdad, no lo sabía!

Solución a la anterior: Ca ígmosa. (El Boletín de la novela en 4.ª plana.) Imp. de José Guix, Mifana, 7 y 9, Valencia

LOTERIA NACIONAL (AGENCIA MENCHETA) PROHIBIDA LA REPRODUCCION

LISTA GENERAL recibida por telégrafo, y salvo error de transmisión, de los números premiados en el sorteo celebrado en Madrid el 31 Enero de 1912

PREMIOS MAYORES

Con 100.000 pesetas 4.681 Guecho 73 1077 2127 3319 4664 6 mil 7111 8447 9866 10896 12014 13390 14657 15819 16935 18207 19434 20740 21766 22753 25107 26476 27505 28663 29607 30939 31974 32879 33840 34811 35794 36789 37794 38811 39839 40877 41916 42965 44025 45096 46178 47271 48376 49492 50629 51779 52949 54141 55355 56593 57855 59149 60465 61804 63167 64557 65972 67422 68903 70416 71961 73539 75151 76804 78494 80221 82000 83821 85684 87581 89506 91477 93494 95546 97634 99758 101919 104141 106444 108820 111279 113709 116171 118677 121218 123805 126428 129088 131786 134522 137346 140167 143033 145941 148892 151886 154925 158008 161136 164311 167584 170956 174327 177800 181274 184849 188525 192204 195987 200000

Table with columns for Dec, 1 mil, 2 mil, 3 mil, 4 mil, 5 mil, 6 mil, 7 mil, 8 mil, 9 mil, 10 mil, 11 mil, 12 mil, 13 mil, 14 mil, 15 mil, 16 mil, 17 mil, 18 mil, 19 mil, 20 mil, 21 mil, 22 mil, 23 mil, 24 mil, 25 mil, 26 mil, 27 mil, 28 mil, 29 mil, 30 mil, 31 mil, 32 mil, 33 mil, 34 mil, 35 mil, 36 mil, 37 mil, 38 mil, 39 mil, 40 mil, 41 mil, 42 mil, 43 mil, 44 mil, 45 mil, 46 mil, 47 mil, 48 mil, 49 mil, 50 mil, 51 mil, 52 mil, 53 mil, 54 mil, 55 mil, 56 mil, 57 mil, 58 mil, 59 mil, 60 mil, 61 mil, 62 mil, 63 mil, 64 mil, 65 mil, 66 mil, 67 mil, 68 mil, 69 mil, 70 mil, 71 mil, 72 mil, 73 mil, 74 mil, 75 mil, 76 mil, 77 mil, 78 mil, 79 mil, 80 mil, 81 mil, 82 mil, 83 mil, 84 mil, 85 mil, 86 mil, 87 mil, 88 mil, 89 mil, 90 mil, 91 mil, 92 mil, 93 mil, 94 mil, 95 mil, 96 mil, 97 mil, 98 mil, 99 mil, 100 mil.

aproximaciones de 300 pesetas cada una, para los 99 números restantes de la centena del que obtenga el premio 1.º 2.º aproximaciones de 300 pesetas cada una, para los 99 números restantes de la centena del que obtenga el premio 2.º 3.º aproximaciones de 800 pesetas para los números anterior y posterior del premio 1.º 4.º aproximaciones de 600 pesetas para los números anterior y posterior del premio 2.º 5.º aproximaciones de 500 pesetas para los números anterior y posterior del premio 3.º

